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IEQ 
 

CONCLUYE CONCURSO DE ORATORIA DEL IEQ 
Por Redacción 
 
Fue celebrada la final del 1er. Concurso Estatal de Oratoria organizado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), con 
la participación de doce semifinalistas, donde resultaron ganadores los estudiante Carlos Alberto Sánchez Reyes con el 
primer lugar; Paulina Velarde Sandoval, quien obtuvo el segundo lugar, y Joaquín Contreras Lerdo de Tejada, acreedor 
del tercer lugar. 
 
El Museo Regional de Querétaro fue la sede del certamen donde durante tres días se dieron cita 50 estudiantes del nivel 
medio superior de todo el estado de Querétaro, convocados por el organismos electoral. (DQ P.3) 
 
 
FALTA A IEQ CONSEJERO POR RAZONES PERSONALES 
Por Víctor Vázquez 
 
El Consejero Electoral, Demetrio  Juaristi Mendoza, se ausentó de sus actividades del  Instituto Electoral de Querétaro 
(IEQ), POR CUESTIONES PEROSNALES Y NO PARA DESCANSAR. 
 
Así  lo  precisó  el  propio  Consejero,  quien  además  es  Presidente  de  la  Comisión  de  Control  Interno  de  este  Consejo 
Estatal. (AM p. 3) 
 
 
DESATIENDE IEQ RENUNCIA DE DIRECTOR 
Por Víctor Vázquez 
 
La renuncia de Ricardo Gutiérrez Rodríguez, como Director General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), no es un 
asunto que se esté atendiendo en el Consejo General de este organismo, afirmó el propio presidente del IEQ José Vidal 
Uribe Concha. 
 
“Es un tema que no está en la mesa del Consejo General, es un tema que no está en este momento en el Instituto y hay 
que  tomar  con  su  debida  reserva,  porque  en  este  momento  lo  que  el  Instituto  está  ejecutando  y  haciendo,  son 
actividades,  es  el  concurso  de  oratoria,  los  foros  que  tenemos  la  semana  que  viene,  es  el  encuentro  nacional  de 
elecciones, es la mesa de discusión y análisis de la reforma electoral, es la conclusión de un documento que tendríamos 
que presentar al consejo general para que se apruebe en calidad de iniciativa”. (AM p. 6)  
 

URGE CONTAR CON SIETE CONSEJERO 

Advierte José Vidal Uribe Concha 
Por Yoheme Pomares 
 
Insuficiente trabajar con 6 consejeros del Instituto Electoral de Querétaro, indicó el presidente del IEQ, José Vidal Uribe 
Concha, quien dijo que la estructura orgánica, está diseñada para que trabajen 7. 
 
“En términos de ley ahí está, no es una situación que nosotros digamos, es lo que señala la ley. La ley nos dice que el 
Consejo General, está integrado por siete consejeros electorales”. (C p.6) 
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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 

 

HAY TIEMPO PARA ELIMINAR A “PLURIS” 

Por Yoheme Pomares 
 
Niega  el  legislador del  Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar Vega,  que no haya  tiempo  suficiente para  analizar  y 
dictaminar  las  reformas, que permitirán  la eliminación de diputados y  regidores plurinominales, quien se pronunció 
por no dejar este pendiente a la 57 Legislatura. 
 
“Por supuesto que hay tiempo, tenemos 17 meses para realizar la reforma, cuántos necesita”. (C p.9) 

 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
RENUNCIA ERIC SALAS AL COPLADEM 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
El mediodía de ayer, Eric Salas González presentó su renuncia con carácter de irrevocable a la Coordinación del Comité 
de Planeación y Desarrollo Municipal (Copladem) con el objetivo de participar en la contienda por la Dirigencia Estatal 
del Partido Acción Nacional (PAN). 
 
Entrevistado  luego de haber  entregado  su  renuncia  al  alcalde Francisco Domínguez,  el  ex  coordinador de Copladem 
informó que el próximo lunes a las 18 horas se registrará como candidato a Presidente del Comité Directivo Estatal del 
PAN, “esta renuncia es de carácter  irrevocable, de tal manera que a partir de este momento ya dejó de pertenecer al 
equipo de primer nivel del alcalde Francisco Domínguez Servién”. (DQ p.3‐ PA p.3) 
 

RENUNCIA ERICK SALAS PARA METERSE A  “LA GRILLA” 

Por Felipe Olguín 
 
Este  jueves, con carácter de  irrevocable, el  titular del Copladem, Erick Salas González, presentó su renuncia al cargo, 
para  iniciar  su  campaña  y  convencer  a  los  84  consejeros  de  su  partido,  el  PAN,  que  lo  favorezcan  con  el  voto  para 
ocupar la Dirigencia estatal. 
 
“Se  abrió  la  convocatoria  y  con  esto  no  tendría  ningún  impedimento,  que  legalmente  no  lo  tengo,  pero  quiero  ser 
congruente entre lo que digo y lo que hago, por eso estoy presentando mi renuncia”. (C p.7) 
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PVEM 
 
NOMBRAN ÓRGANOS DEL PVEM PARA EL PERIODO 20112014 
Por Redacción 
 
En Asamblea Estatal y por unanimidad fue electo –para una nueva etapa‐ , Ricardo Astudillo Suárez como Coordinador 
del Consejo Político Estatal del Partido Verde Ecologista de México en Querétaro, para el periodo 2011‐2014. 
 
En este mismo evento, fue también electo José Arias González como Secretario Técnico y se eligió a los integrantes del 
Consejo Político Estatal, de la Comisión Estatal de Honor y Justicia, así como los delegados nacionales. (DQ p. 6) 
 
 
PVEM 
 
BANDA DE CARTONCILLO CON PUBLICIDAD DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO EN QUERÉTARO. 
CONTIENE SERIE DE LOGOTIPOS DEL PARTIDO. (La banda de cartoncillo viene a manera de cinturón, sujetando el 
ejemplar am de Querétaro) 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
CARICATURA “PILETAS” DIPUTADOS MARCOS AGUILAR VEGA E HIRAM RUBIO GARCÍA 
Por Pepe Gómez 
(DQ p.3) 
 
 
SE DEFIENDE MARCOS AGUILAR  
Por Aimée Pacheco 
 
“El  Tribunal  sanciona,  no  audita”  sentenció  el  ex  Titular  del  Tribuna  de  Responsabilidades  Administrativas, Marcos 
Aguilar Vega, en cuyo periodo el municipio de Querétaro otorgó una concesión para la recuperación del IVA al despacho 
´Tirado y Asociados´ con una comisión de 30 por ciento. 
 
Admitió que si hubo una auditoría de la que nunca se desprendió un acto que indicara la violación al marco jurídico, y 
enfatizó que esta no ha concluido por lo que llama la atención que se esté revelando cuando el proceso sigue abierto. 
(DQ p.5) 
 
 
PRESENTAN INICIATIVA PARA FORTALECER CONVIVENCIA FAMILIAR 
Por Aimée Pacheco 
 
Al menos 30 mil  trabajadores del Sector Público, podrían beneficiarse con  la Reforma   La Ley de  los Trabajadores al 
Servicio del Estado y otra a la Ley Federal del Trabajo, concretamente al párrafo segundo del artículo 67, propuestas en 
iniciativa de Ley por el diputado Salvador Martínez Ortiz , presidente de la Comisión de la Familia en la LVI legislatura 
local. 
 
Destacó que hoy los ciudadanos trabajan más por la familia, pero la convivencia se ve más reducida por lo que explicó 
que estas  iniciativas propone   que  los padres de  familia  tengan disfrute de 10 días posteriores al nacimiento de sus 
hijos, para reforzar el apoyo a la madre, que es la única que goza de ese beneficio con 45 días posteriores al parto, de a 
cuerdo a la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social. (DQ p. 11)  
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PROPONEN EL REDUCIR PLAZO A JUBILACIONES 
Notimex 
 
El  diputado  local Antonio Cabrera presentó una  iniciativa para  reformar  la  Ley de  los Trabajadores  estatal,  a  fin  de 
hacer más eficiente el proceso e jubilación, cuya autorización alcanza en algunos casos los dos años. 
 
El legislador señaló que el procedimiento para que un trabajador del gobierno estatal o municipal obtenga su jubilación 
o pensión en ocasiones e convierte en un problema, dada la cantidad de trámites que debe realizar. (PA p.4) 
 
 

APRUEBAN MÁS CASTIGOS VS LADRONES 

Por Zayra Velázquez 

 
Con tres votos a favor y dos abstenciones de diputados panistas, la Comisión de Administración de Justicia del Congreso 
local  aprobó  la  iniciativa presentada por  el  Ejecutivo  estatal  para  incrementar  las  penas  en  el  delito  de  robo  a  casa 
habitación y extorsión. 
 
La  propuesta del  gobernador  José Calzada Rovirosa  fue  entregada en Oficialía  de Partes  hace 15 días  y  plantea una 
reforma  al  artículo  198  y  al  artículo  121 del  Código de  Procedimientos Penales,  para  reformar  la  pena mínima  y  la 
multa para castigar la extorsión que actualmente es de 1 a 10 años y de 30 a 300 días multa; y aumentarla de 4 a 10 
años de prisión y de 100 a 300 días de multa. 
 
Con  la modificación,  la  extorsión  será  considerada  como  delito  grave  y  los  procesados  por  dicho  ilícito  no  tendrán 
derecho a fianza durante el tiempo que dure el proceso. (PA p.5‐ N p.4) 
 
 
COMISIÓN DE TRANSPARENCIA EN TODOS LOS MUNICIPIOS, PROPONE AHORA MARCOS AGUILAR 
Por Noticias 
 
Cada ayuntamiento de Querétaro debe tener además de las 13 comisiones permanentes que tiene, la de Transparencia 
que  sea  autónoma e  independiente,  y que dependa  jerárquicamente del propio ayuntamiento,  no  sólo para no  estar 
subordinada a la voluntad del edil en turno, sino también para romper el vínculo jerárquico que existe ahora, y para que 
sus resoluciones dependan de criterios técnicos‐prácticos, no de intereses políticos o de partido. (N p.4) 
 

CORREN A 10 MÁS EN LA LEGISLATURA 

Por Yoheme Pomares 
 
Anuncia el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso Local, Hiram Rubio García, que se han presentado 10 nuevos 
despidos en el Poder Legislativo, las causas son duplicación de funciones, perfil inapropiado, entre otras. 
 
“Diez personas a las que se les dio el aviso, de que tienen que ver, como ya se los habíamos comentado con autoridad y 
con diagnóstico de las diferentes dependencias de la Legislatura, buscando que se pueda mejorar y determinar, dónde 
hay duplicidad de funciones, otros casos donde el perfil no corresponde con el área que se le encargó y otros casos, con 
irregularidades administrativas que se han documentado, en cuanto al desempeño de algunos compañeros. (C p.3) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA 
“BANQUETA” 
 
EL OPORTUNISMO 
El termómetro político está registrando ya altas temperaturas. Todos están a la expectativa, con los ojos más abiertos, 
esperando el momento de subirse al tren electoral para ganar algo, aunque sea poco, en 2012. El dirigente estatal del 
PAN, Guillermo Vega Guerrero,  por  ejemplo,  intenta que  le  ayude el  edil  de  San  Juan del Río, Gustavo Nieto Chávez, 
Quién sabe si el albiazul conozca a fondo el asunto presupuestario federal del que se ha quejado el munícipe, culpando 
de ello al diputado con licencia Ricardo Anaya Cortés. Pues parace que lo que le urge es el impacto mediático. Y, en lugar 
de dedicarle tiempo a su partido, lo pierde pidiendo que Nieto Chávez le haga la caridad de organizar un debate público. 
(N p.1) 
 
 

 
INFORMACIÓN NACIONAL 

 
EN CRISIS, EL SISTEMA DE CUOTAS EN EL IFE 
Cisma por designación de directores 
POR ALONSO URRUTIA 
 
La designación de  los directores  ejecutivos del Registro Federal de Electores  y de Prerrogativas  y Partidos Políticos 
podría dividir al  Instituto Federal Electoral  (IFE). La exigencia de PAN y PRD de que no se ratifique al encargado de 
despacho de la primera dirección, Eduardo Rojas, a quien identifican como hombre cercano al priísmo, se contrapone 
con el compromiso previamente asumido por el consejero presidente, Leonardo Valdés, de ratificarlo, en el esquema de 
equilibrios internos respetados hasta ahora. 
 
Las propuestas para los dos cargos –vacantes desde hace 8 meses y 20 días, respectivamente– serán presentadas en el 
Consejo General para su raticifación o rechazo.  
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=politica&article=019n2pol 
   
 
NEGOCIAN CD Y TRICOLOR SOBRE CONSEJEROS DE IFE 
Por Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(20 mayo 2011). La  fracción de Convergencia en  la Cámara de Diputados se  sumó al PRI para proponer a  los  tres 
consejeros  que  le  faltan  al  Instituto  Federal  Electoral.  Fuentes  legislativas  indicaron  que  el  objetivo  de  la  alianza  es 
romper el bloque PAN‐PRD que ha impedido al tricolor asegurar dos de las tres posiciones. 
 
Las  bancadas  de  Convergencia,  el  PVEM  y  Nueva  Alianza,  que  suman  36  diputados,  entregaron  a  la  Junta  de 
Coordinación Política sus ternas. Convergencia propone a Arely Gómez, ex titular de la Fepade y hermana de Leopoldo 
Gómez, directivo de Televisa, a Roberto Duque y Enrique Ochoa, ambos cercanos a la presidenta del Tribunal Electoral 
Federal, María del Carmen Alanís. 
 
El PVEM impulsa a Enrique Ochoa, Arely Gómez y Cecilia Tapia, esta última ex secretaria particular de Alanís. Nueva 
Alianza  también  impulsa a Ochoa, Tapia y Gómez. El pasado 28 de abril,  cuando  las  ternas  fueron presentadas en  la 
Junta de Coordinación, el PRI avaló los nombres impulsados por el PVEM. 
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Así, Arely Gómez sería la propuesta de mayor consenso y no sólo del PRI.  
http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera 
 
 
ACUMULAN VIAJES ALANÍS Y VALDÉS 
Tienen  agitada  agenda  internacional.  Asisten  funcionarios  electorales  a  reuniones  y  foros  en  ciudades  de 
Europa y EU 
Por Guadalupe Irízar 
 
(20 mayo 2011). Los presidentes del IFE, Leonardo Valdés, y del Tribunal Electoral Federal, María del Carmen Alanís, 
viajaron a Nueva York, donde el miércoles pasado participaron en la reunión "Los organismos electorales mexicanos y 
los  pueblos  indígenas:  20  años  de  experiencia  en  apoyo  a  la  participación  política  indígena",  organizado  por  el 
Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). 
 
El  consejero Valdés  voló  a  la  ciudad estadounidense  la noche del domingo pasado,  luego de  estar  en Viena, Austria, 
donde asistió a otra reunión internacional sobre temas electorales. En tanto, la Magistrada enlazó su viaje a Nueva York 
con un nuevo periodo vacacional entre los días 12, 13 y 16 de mayo, incluido el fin de semana pasado, de acuerdo con 
su agenda difundida en la página electrónica del Tribunal. 
 
Alanís viajó a Nueva York acompañada por el Magistrado Pedro Esteban Penagos. En diciembre de 2010, la presidenta 
del Tribunal Electoral Federal también ligó sus vacaciones ‐y su luna de miel‐ con un viaje oficial a Venecia. 
 
Valdés  informó  que  aprovechó  su  estancia  en  Estados  Unidos  para  reunirse  con  Dalia  Moreno,  responsable  de  la 
Coordinación para el Voto de los Mexicanos en el Extranjero, una unidad técnica de reciente creación.  
http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera 
 
 
ALERTAN PGR Y FEPADE POR NARCO EN CAMPAÑAS 
Aceptan riesgos ante Senadores; piden descongelar reforma pendiente 
Por Claudia Guerrero 
 
(20 mayo 2011). La Procuradora General de la República, Marisela Morales, y el Fiscal Especial para la Atención de 
Delitos  Electorales,  José  Luis  Vargas,  expresaron  ante  senadores  su  preocupación  por  la  infiltración  de  dinero  del 
narcotráfico en las campañas. 
 
Así  lo  reveló  ayer  el  senador  del  PRD,  Rubén  Velázquez,  quien  acudió  a  una  reunión  privada  con  los  funcionarios 
federales para dialogar sobre la necesidad de que el Congreso otorgue "dientes" a la Fepade, a través de una reforma 
legal que fortalezca sus facultades. 
 
"Hay preocupación de que entre dinero ilegal, cada vez es más común que se repartan regalos y dinero por el voto, se 
necesita mucho dinero y puede entrar dinero ilegal del narcotráfico", señaló el legislador a pregunta expresa. 
 
Según  el  senador,  los  funcionarios  también  alertaron  sobre  la  violencia  que  se  registra  en  algunas  zonas  del  País, 
vinculada con las bandas delincuenciales, ya que eso puede afectar el desarrollo de los comicios.  
http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera 
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EXIGE DIRIGENCIA DEL PRI A MARISELA MORALES ALEJAR A LA PGR DE LOS COMICIOS PRÓXIMOS 
Secretaria general del tricolor critica a Calderón por “ponerse la cachucha” del PAN 
No queremos otra vez lo de Michoacán y después escuchar un disculpe usted: Cristina Díaz 

POR CIRO PÉREZ SILVA 
 
La dirigencia nacional del PRI exigió a la procuradora General de la República, Marisela Morales, que no politice a esa 
institución  para  intervenir  en  los  procesos  electorales.  “El  gobierno  federal  siempre  muestra  dos  caras:  dicen  que 
tienen  las  manos  limpias,  pero  las  tienen  más  que  negras.  Ya  habíamos  anticipado  que  habría  campañas  negras  e 
intervención desde la Presidencia de la República en las elecciones estatales que están en puerta; ya lo hicieron antes y 
no tendría nada de extraño que lo repitan”, adviritó la secretaria general del tricolor, Cristina Díaz.  
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=politica&article=017n1pol 
 
 
ALIANZA CON PANAL DEBE SER CON EL PARTIDO, NO CON ELBA ESTHER GORDILLO, ADVIERTE PALACIOS 
“A esa señora no le tengo ninguna consideración ni respeto” 
POR CIRO PÉREZ SILVA 
  
La alianza del PRI con el Partido Nueva Alianza (Panal) debe hacerse con el partido y no con la líder magisterial Elba 
Esther Gordillo, “a quien no le tengo ninguna consideración ni respeto, ni como persona ni como dirigente”, advirtió el 
ex presidente nacional del PRI, Mariano Palacios Alcocer. En entrevista sostuvo que como político cree en las alianzas, 
“porque una cosa son los partidos y otra es la escasa, la nula calidad moral de la señora Gordillo”, insistió el también ex 
gobernador de Querétaro. Se le preguntó que parece que con quien hace alianzas el PRI es con la maestra. “Pues yo con 
quien la vi el día 15 de mayo fue con Felipe Calderón, y el presidente le puso 10”, respondió.  
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=politica&article=017n2pol 
 
 
URGE PROCURADORA A LEGISLADORES A APROBAR REFORMA PENAL ELECTORAL 
POR ANDREA BECERRIL 
  
Durante una reunión con los integrantes del Grupo Plural del Senado que da seguimiento a los procesos electorales, la 
titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales, expresó preocupación ante el riesgo de que 
el narcotráfico y el crimen organizado penetren en las campañas y en general en los próximos procesos electorales y 
demandó  a  los  legisladores  que  se  apruebe  a  la  brevedad  la  reforma  penal  en  la materia  que  está  pendiente  en  el 
Congreso. 
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=politica&article=017n3pol 
 
 
LA ELECCIÓN DE 2012 SERÁ LA GRAN HAZAÑA DE ESTE SIGLO: MUÑOZ LEDO 
Señala la “decadencia” de los órganos que vigilan los comicios 
POR ALMA E. MUÑOZ 
  
El diputado Porfirio Muñoz Ledo aseguró que un síntoma indiscutible del Estado fallido en México es que “la autoridad 
está secuestrada cuando está en manos de los grupos, personas o intereses que debería regular”. 
 
En la presentación de su libro La vía radical para refundar la República, en el Círculo de Estudios Coapa, indicó que en 
este  país  no  se  debe propiciar  la  violencia.  “Necesitamos un  levantamiento de  almas  y  estar muy  alertas,  porque  se 
viene todo el dinero, toda la desviación de los órganos electorales y toda la presión internacional, por eso si no ganamos 
ésta (en referencia a la elección presidencial de 2012) ¡nos quedamos sin país!” 
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=politica&article=019n1pol 
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ERUVIEL ÁVILA SEGUIRÁ HACIENDO CAMPAÑA EN HELICÓPTERO PRIVADO 
Firma Alejandro Encinas pacto con trabajadores y promete combatir el corporativismo 
Asegura que su uso no rebasa el tope de gastos 
La renta costaría más de 3 mil 400 dólares por hora 
El estado es “muy grande”, alega 

POR SILVIA CHÁVEZ E ISRAEL DÁVILA 
 
Zumpango, Méx., 19 de mayo. Eruviel Ávila Villegas justificó el uso del helicóptero particular matrícula XA‐UPD, en el 
cual llegó ayer a los municipios de Temoaya y Tenango del Valle. El estado de México “es muy grande” y sólo habrá 45 
días de campaña; por tanto, dijo, seguirá transportándose en ese medio. 
El abanderado común de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México y Nueva Alianza 
(que forman la coalición Unidos Por Ti) dijo que el empleo del aparato es legal y su costo no rebasa el tope de gastos de 
campaña, pero no quiso decir cuánto gasta su equipo en rentarlo. 
 http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=estados&article=037n1est 
 
 
OFRECE BRAVO MENA TARJETA DE SUBSIDIOS Y POLICÍA TIPO SWAT 
POR RENÉ RAMÓN 
 
Nezahualcóyotl,  Méx.,  20  de  mayo.  Luis  Felipe  Bravo  Mena,  candidato  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  a  la 
gubernatura,  no  se  quedó  atrás  del  priísta  Eruviel  Ávila  y  del  perredista  Alejandro  Encinas,  quienes  hace  unos  días 
ofrecieron  entregar  las  tarjetas  de  apoyo  La  Efectiva  y  La  Cumplidora,  respectivamente.  Prometió  que  si  gana  los 
comicios entregará a mujeres y estudiantes un plástico al cual se abonarán 300 pesos mensuales. 
 http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=estados&article=037n2est 
 
 
RECLAMAN INTROMISIÓN DE PINOS EN EDOMEX 
Revira Bravo Mena y critica ética de Peña. Cuestionan encuentro con  líderes del PAN en  la que evaluaron  la 
campaña en Edomex 
Por Claudia Guerrero, Érika Hernández y Lorena Morales 
 
(20 mayo 2011). Dirigentes nacionales del PRI, PRD y Convergencia reclamaron ayer al Presidente Felipe Calderón 
por su "intromisión" en la elección del Estado de México, después de que se diera a conocer una reunión en Los Pinos 
con la cúpula del PAN para revisar el arranque de las campañas en esa entidad. 
 
La secretaria general del PRI, Cristina Díaz, criticó que el titular del Ejecutivo se involucre personalmente en actividades 
relacionadas con los comicios. 
 
"Una vez más queda en evidencia que el Presidente cambia de cachucha, en un momento es el Presidente de todos los 
mexicanos, y de repente, se pone la cachucha del presidente de su partido", reprochó. 
 
La diputada federal aseguró que al  involucrarse en tareas de partido, Calderón vulnera  la  institución presidencial, ya 
que su actitud y sus acciones deben ser imparciales en materia electoral. 
 
"Esto genera un grado de vulnerabilidad muy importante a la institución de la República, porque él es el Presidente de 
todos  los  mexicanos,  y  todos  esperamos  que  su  actuación  sea  siempre  respetuosa  e  imparcial  en  los  procesos 
electorales", demandó. 
 http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera 
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PROMUEVE RUFFO AL 2012 UN CANDIDATO CIUDADANO 
Señala ex Gobernador hartazgo por partidos; aspirantes panistas no entusiasman, dice 
Por Carole Simonnet 
 
(20 mayo 2011). El ex Gobernador de Baja California, Ernesto Ruffo, afirmó que, rumbo a la elección de 2012, el PAN 
no tiene, entre sus siete aspirantes presidenciales, a nadie que entusiasme a los mexicanos. 
 
"Los ciudadanos quieren ver una propuesta ciudadana, ya no quieren cosas partidistas. 
 
"La falta de entusiasmo por personajes que ahora dizque suenan mucho ahí está. Se hacen encuestas y salen unos más 
que otros a la cabeza; pero entusiasmo, que diga uno, 'caray, ése es el que viene', como decíamos antes, 'con éste sí este 
sexenio vamos a prosperar', pues, no, no se ve en la calle", dijo en entrevista. 
 
Aunque no quiso descartar a Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Santiago Creel, Heriberto Félix, 
Emilio  González  ni  Javier  Lozano  como  aspirantes  con  posibilidades  de  éxito,  Ruffo  advirtió  que  el  número  de 
competidores refleja la ausencia de un puntero. 
 
Reconoció que todavía es temprano para que perfile un abanderado del blanquiazul y recordó que en 2000, Vicente Fox 
de adelantó a todos y ya nadie lo pudo alcanzar.  
http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera  
 
 
LANZAN A 'SÚPER JOSEFINA' 
Por Carole Simonnet 
 
(20 mayo 2011). Josefina Vázquez Mota es protagonista de un videojuego colocada en las redes sociales de Facebook 
por simpatizantes panistas del DF. En el juego "Súper Josefina", la diputada y aspirante presidencial del PAN caracteriza 
a la heroína que sortea obstáculos para alcanzar las reformas estructurales que impulsa del Gobierno federal. 
 
Alacranes y murciélagos son los primeros enemigos con los que se topan los jugadores en el primer nivel. Si triunfan, la 
recompensa es la reforma laboral, cuya aprobación está detenida en comisiones de la Cámara de Diputados. 
 
"El  objetivo  es  conformar,  a  partir  de  redes  locales,  una  Red  Nacional  de  Apoyo  que  coordine  acciones  y  ayude  a 
difundir  entre  la  población  los  resultados  de  su  trabajo  como  diputada  federal",  indican  los  promotores  del  sitio 
www.yovoyconjosefina.org.mx.  
http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera 
 
 
 
INSISTE PRD EN ALIARSE CON AN EN NAYARIT Y POSTULAR A ACOSTA 
Revelan encuesta que favorece a la panista Martha Elena García 
POR ALMA E. MUÑOZ 
  
La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) insiste en establecer una alianza con el Partido 
Acción Nacional (PAN) en Nayarit y postular a Guadalupe Acosta Naranjo para las elecciones del 3 de julio. 
 
La  presunta  imposición  de  Acosta  Naranjo  como  precandidato  del  sol  azteca  fue  el  detonante  para  que  la  también 
diputada perredista con licencia Martha Elena García buscara el apoyo del PAN, lo que originó una ruptura parcial de la 
alianza entre ambos institutos políticos.  
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=estados&article=038n1est 
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MARIO ANGUIANO, INVESTIGADO POR PUBLICIDAD ILÍCITA 
POR JUAN CARLOS FLORES CARRILLO 
 
Colima, Col., 19 de mayo. El gobernador Mario Anguiano Moreno podría ser  inhabilitado y multado por promover su 
imagen en propaganda oficial. 
 
La diputada federal perredista Indira Vizcaíno interpuso en marzo una demanda contra el mandatario ante el Instituto 
federal Electoral (IFE), que comenzó un proceso sancionador por considerar que Mario Anguiano, así como la titular del 
sistema  estatal  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  (DIF),  Alma  Delia  Arreola,  y  el  presidente  del  Partido 
Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Colima,  Martín  Flores  Castañeda,  violaron  el  artículo  134  de  la  Constitución 
federal.  
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/index.php?section=estados&article=038n3est 
 
 

PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 

AGONIZA HORA FELIZ 
Por Heidy Wagner 
 
Para  evitar  la  competencia  desleal  entre  los  restauranteros,  que  algunas  promociones  fomenten  el  consumo 
irresponsable  de  bebidas  embriagantes  y  que  los  ciudadanos  conduzcan  en  estado  de  ebriedad,  la  administración 
municipal analiza diversas estrategias para conseguir este propósito.  
 
Así  lo  dio  a  conocer  el  secretario  general  de  Gobierno,  Luis  Bernardo  Nava  Guerrero,  quien  detalló  algunas  de  las 
propuestas  en  las  que  trabaja  la  administración municipal  en  coordinación  con  la  Comisión Estatal  de  los Derechos 
Humanos, diputados locales y con las distintas asociaciones de restauranteros y antreros de la Capital. (DQ p.1) 
 
 
NO SOY VIGILANTE NI ADJUNTO DE GUSTAVO NIETO: ALMARAZ 
Por Martha Romero 
 
San  Juan del Río, Qro.‐ Respeto y  trabajo  coordinado con Gustavo Nieto, garantizó  Juan Almaraz Pérez,  al  tiempo de 
descartar que su presencia como enlace de  la Secretaría de Gobierno estatal en San Juan del Río, sea una  imposición 
para vigilar el desempeño de edil. 
 
Durante la entrevista concedida para Adán Olvera y Lucero Guerrero en la segunda edición de ABC Diario, el encargado 
de la oficina de enlace de la Secretaría de Gobierno del estado en San juan del Río, descartó que su presencia en este 
municipio implique intervenir en los trabajos que realiza el edil Gustavo Nieto, pero sí reconoció que mediante dicho 
enlace,  se  buscará  apoyar  al  alcalde  en  la  toma  de  decisiones  de  asuntos  donde  e  requiera  la  intervención  de  la 
dependencia estatal. (DQ p.1) 
 
 
SIGUEN DESPIDOS EN LA LEGISLATURA 
Por Aimée Pacheco 

Querétaro,  Querétaro.‐  Diez  personas  más  han  sido  notificadas  de  su  baja  como  parte  de  la  plantilla  laboral  en  la 
legislatura  local,  confirmó  el  diputado  Hiram  Rubio  García,  presidente  de  la Mesa  Directiva  de  la  Legislatura  Local. 
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Se  trata  de  personal  de  distintas  áreas,  incluidas  las  administrativas  de  comunicación  social  se  estarán  recortando, 
aseguró el diputado, quien dijo "esto nos da ejemplo de que no se trata de una cuestión personal ni partidista, como lo 
he señalado obedece a un diagnóstico de desempeño". (DQ p.1) 

 
 
AVANZA INICIATIVA CALZADA VS ROBACASAS 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ La iniciativa presentada por el gobernador José Calzada Rovirosa, para endurecer las sanciones 
a quien cometa el delito de extorsión fue aprobada en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia con tres 
votos a favor y dos abstenciones. 
 
Se trata del Dictamen de la "Iniciativa de ley que reforma el artículo 198 del Código Penal para el Estado de Querétaro y 
reforma las fracciones VII y XXIII, y adiciona una fracción XXIV, así como modificaciones al artículo 121 del Código de 
Procedimientos Penales para el Estado de Querétaro". (DQ p.1) 
 
 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ LUPANAR. Mientras Luis Bernardo Nava habla de prohibir promociones en bares y discotecas 
dizque  para  impedir  el  consumo  excesivo  de  alcohol,  la  Secretaría  de  Gobierno  municipal  a  su  cargo  autorizó  la 
reapertura de "El Puerto", tugurio clausurado hace un mes por no tener licencias, abrir toooda la noche y asaltar a los 
clientes. Poderosas razones hubo para esta reapertura: el dueño goza de la protección de Alfredo Botello y su cuñado 
Apolinar Casillas. Allá por la carretera al Campo Militar. 
 
MECATE CORTO. Sus barbas a remojar han puesto los alcaldes priístas tras la designación de Juan Almaraz como enlace 
de la Secretaría de Gobierno en San Juan del Río. La novedosa figura que desde el lunes desempeña en tierra de palomas 
el exadministrador de Provincia Juriquilla (también exdirigente del PRI) sentaría precedente para Pedro Escobedo, El 
Marqués o Corregidora, territorios susceptibles de recibir a otros emisarios de la mayor confianza de Roberto Loyola 
para supervisar o mejorar la eficiencia de los programas de gobierno.(DQ p.1) 
 
 
 
 

NOTICIAS 
 
OFERTAN DOS MIL 200 EMPLEOS A JÓVENES 
Cuarenta empresas en la Feria de la secretaría de la Juventud 
Por Enrique Zamudio 
 
Más de dos mil 200 empleos se ofertaron en la Primera Feria del Empleo que organizó la Secretaría de la Juventud y 
más  de  40  empresas  establecidas  en  la  entidad,  recibieron  cientos  de  solicitudes  de  jóvenes  en  el  Centro  Cultural 
Manuel Gómez Morín. (N p.1) 
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TARIFAS DE AGUA SEGUIRÁN INDEXADAS A LA INFLACIÓN 
No habrá aumentos: Loustaunau 
Por Noticias 
 
Las  tarifas  del  agua  no  se  van  a  incrementar  ni  este  año,  ni  el  otro,  prometió  el  vocal  ejecutivo  de  la  CEA,  Sergio 
Loustaunau, aunque seguirán indexadas a la inflación, acotó. (N p.1) 
 
 
SUPERÁVIT DE 100 MIL VIVIENDAS 
Elaboran programa estatal 
Por Luis del Toro 
 
De continuar  la  tendencia actual en el  crecimiento poblacional,  en  los próximos años  la mayor demanda y déficit de 
vivienda  se  registrará  en  los municipios  de  las  regiones  centro  y  sur,  donde  ya  encuentra  un  superávit  de  100 mil 
viviendas,  afirmó  Sergio  Chufani  Abarca,  titular  de  la  Sduop  al  inaugurar  el  Foro  de  Consulta  Ciudadana  para  la 
Elaboración del Programa Estatal de Vivienda. (N p.1) 
 
 
PROPONEN QUE SE DÉ ASUETO POR PATERNIDAD 
Por Jorge Vargas 
 
El  Presidente  de  la  Comisión  de  la  Familia  del  Congreso  local,  Salvador Martínez  Ortiz,  propone  a  sus  colegiadores 
impulsar reformas locales y federales para que los papás también disfruten días sin trabajar, pagados, cuando nazcan 
sus hijos o cuando adopten a algún menor. (N p.1) 
 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
GOBIERNO NO CONTRATA A GESTORES: MANUEL POZO 
Por Arlene Patiño 
 
La Administración Estatal no contrata a empresas gestoras, aseveró el Oficial Mayor del Pode Ejecutivo del Estado de 
Querétaro, Manuel Pozo Cabrera. 
 
De acuerdo con el Funcionario Estatal, de los dos años que lleva la Administración, no han tenido contacto o relación 
jurídica  con algún  tipo de empresas externas que  se dediquen a  la gestión de  recursos o a  la devolución de algunos 
impuestos federales. (AM p. 1) 
 
 
CADA AÑO SE CONSTRUYEN 15 MIL 
HAY EN QUERÉTARO 72 MIL CASAS DESOCUPADAS  
El exceso de construcción de vivienda de nivel medio bajo en el Estado genera que su costo se abarate 
Por Daniel Martínez 
 
El  Secretario  de  Desarrollo  Urbano  y  obras  Públicas  ,  Sergio  Amin  Chufani  Abarca,  reveló  que  en  el  Estado  hay  un 
superávit de 72 mil casas que no son ocupadas, mientras que cada año se construyen 15 mil nuevas residencias de nivel 
medio bajo, lo que genera que se abarate en la Entidad el costo de la vivienda. 
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Mientras en el 2000, en el Estado, existía un déficit de 10 mil 900 casas, 10 años después los desarrolladores lograron 
revertir  la situación y ahora existe una sobreoferta de casas de  interés social y nivel medio aunque solamente en  los 
municipios conurbados con la Capital queretana (AM p.1) 
 
 
DESALOJAN KINDER POR FUGA DE GAS 
Por Eduardo Casillas 
 
Un  total de 126 niños, de entre uno y cuatro años de edad y 35 maestro  fueron evacuados del Centro de Desarrollo 
Infantil  (CDI) Marys  II,  ubicado  en  la  colonia  San  Javier,  luego de que  se  reportara una  fuga de  gas  al  interior  de  la 
estancia. 
 
La titular de la Unidad de Protección Civil Municipal (UPCM), Teresa Calzada, informó que no hay registro de personas 
lesionadas, puesto que la fuga se corrigió casi de inmediato por los que el Centro regresó a sus actividades. (AM p. 1) 
 
 
´PALOMEAN´ ENDURECER SANCIONES A ROBOCASAS 
Por Redacción 
 
Los  diputados  integrantes  de  la  Comisión  de  Administración  y  Procuración  de  Justicia  aprobaron  la  propuesta 
presentada por el Gobernador del Estado,  José Calzada Rovirosa, sobre endurecer  las penas por  los delitos de robo a 
vivienda y extorción. 
 
En  los  próximos  días  el  Dictamen  que  fue  aprobado  con  tres  votos  y  dos  abstenciones,  será  enviado  al  Pleno  del 
Congreso para su votación. (AM p. 1) 
 
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 

UNIDAD EXIGE LOYOLA A PAN  

Por Fernando Venegas 
 
Ante  las  divisiones  que  se  han  presentado  entre  los  panistas  en  el  Congreso  y  su  partido,  el  ex  gobernador  Ignacio 
Loyola Vera puntualizó que sólo recuperando  la unidad,  se  tendrán posibilidades en el 2012,  “Lo más  importante es 
mantenernos unidos. Espero que  en  la próxima asamblea donde vamos a  elegir  a nuestro presidente,  se dé  todo en 
orden y que  apoyemos a quien  sea elegido. Aún cuando no estemos a gusto con el  elegido, pues que  lo apoyemos a 
quien decida la mayoría de los consejeros como lo hicimos en otro momento”. 
 
Sobre las posibilidades del blanquiazul en los próximos comicios, Ignacio Loyola manifestó que “Todo es posible en la 
política. Eso yo  lo puedo demostrar. En  la política nada está perdido. Es  cuestión de coyunturas. No sabemos  lo que 
pueda pasar o como se presenten las cosas en el 2012”. 
 
Al  cuestionarle  sobre  la  iniciativa  que  ha  impulsado  el  diputado  Marcos  Aguilar  Vega,  para  que  desaparezcan  las 
diputaciones plurinominales, el ex gobernador dijo no estar participando en dicho proyecto; “Yo sería más bien de la 
idea de reducirlas a la mitad. No eliminarlas del todo. Considero que hay gente que por sus condiciones no estaría en 
posibilidades  de  hacer  una  campaña,  que  no  tiene  posibilidades  de  ganar,  pero  que  es  gente muy  valiosa.  Podrían 
aportar mucho a la sociedad. Bajarlas a la mitad sería un buen paso”. (PA p.1) 
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AUMENTA CASTIGO EN ROBOS A CASAS 

Por Zayra Velázquez 

Pese  a  la  abstención  panista,  fue  aprobada  por  la  Comisión  de  Administración  de  Justicia  del  Congreso  local,  la 
propuesta del gobernador José Calzada Rovirosa que plantea mayores sanciones a los delitos de robo a casa habitación 
y extorsión en el estado de Querétaro. 
 
Con  tres  votos  a  favor  y  dos  abstenciones  de  los  diputados  blanquiazules,  se  aprobó  la  modificación  al  delito  de 
extorsión que será, considerada como delito grave además que los procesados por dicho ilícito no tendrán derecho a 
fianza durante el tiempo que dure el proceso. (PA p.1) 
 
 
 

CORREGIDOR 
 

ANALIZAN DICTAMEN VS RIVERA 

Por Felipe Olguín 
 
El magistrado del Tribunal de Responsabilidades Administrativas, Óscar García González, dio a conocer que esperará 
los  resultados,  que  emita  el  juez  o  la Auditoria  Superior  de  Fiscalización  del Municipio,  en  relación  al  caso  tirado  y 
asociados,  que  tienen  demandado  al  Ayuntamiento,  por  la  cancelación  de  un  contrato,  que  implica  el  pago  de  170 
millones de pesos. 
 
“Requiero  forzosamente  que  el  juez  o  bien,  el  Auditor  Superior  del Municipio, me  indiquen  que  efectivamente  este 
contrato,  además  de  las  violaciones  que  presuntamente  ya  existían,  hay  más,  de  ser  así,  entraríamos  de  forma 
inmediata”. (C p.1) 
 

AGOBIA BULLYING A QUERÉTARO 

Por Felipe Olguín 
 
Tras un sondeo realizado de manera aleatoria, por regidores panistas en el Ayuntamiento capitalino, quienes aplicaron 
mil 562 encuestas, entre niños de 427 escuelas primarias y secundarias del municipio, acerca del bullyng, este jueves, el 
síndico Miguel Parrodi Espinoza, presentó los resultados. 
 
Destacó que el 45% de  los menores, respondieron que han sido  intimidados o maltratados por sus compañeros y de 
entre las formas de maltrato, el 28% contestó que: poner apodos o dejarlos en ridículo; mientras que un 6.6%, dijo que 
reciben maltrato físico. (C p.1) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/components/com_gk3_photoslide/thumbs_big/C01L110520primeraplana.jpg  
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA%2020%20DE%20MAYO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/20/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110520&pagina=1&ext=pdf  
 
 

 
 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 

 
 
 
 
 












